



Dimanche de la santé

Visiter les personnes malades, âgées, handicapées, à l'hôpital, en maison de retraite ou à domicile, n'est pas une activité banale, et tous ceux qui la pratiquent savent à quel point elle est nourrissante pour la vie spirituelle et personnelle. Mais cette activité est à certains jours bouleversante, décapante, usante ...

Il faut, pour durer, revenir sans cesse à la Source de la Parole de Dieu, et le faire de préférence en équipe. Se retrouver, prier, relire les rencontres, exprimer les joies et les peines, se nourrir de l'un ou l'autre texte, tout cela donne du sens à la mission et permet de mesurer tout ce que le Seigneur fait en nous et pour nous à travers ces visites.

Cette année, le thème du dimanche de la santé est : « **Que votre lumière brille** ». Il est tiré de ce texte de l'évangile de Matthieu 5,13-16 : « Vous êtes le sel de la terre. Mais si le sel devient fade, comment lui rendre de la saveur ... Vous êtes la lumière du monde ... Que votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux ».



Dans ce passage de l'évangile de Matthieu, Jésus nous dit que nous sommes le sel de la terre et la lumière du monde. Oui, nous le sommes, car, par la grâce du baptême, nous sommes devenus fils et filles de Dieu. Cela implique de prendre au sérieux notre vie spirituelle et d'accueillir chaque jour le don que Dieu veut nous offrir. Nous avons chacun une place unique dans l'Eglise, dans le Corps du Christ. Sans cette conscience, nous risquons de devenir fades, de perdre notre saveur et notre clarté.

En portant l'évangile en milieu hospitalier, dans les EHPAD ou à domicile, des chrétiens sont appelés à être ou à révéler cette lumière : pas une lumière qui s'impose ou qui éblouit, mais une douce clarté, une présence qui éclaire et qui se fait proche. Cette lumière prend le visage de la compassion et de la tendresse de Dieu. Une lumière qui ne supprime pas la maladie, la souffrance ou les épreuves, mais qui les habite et ouvre parfois un sens inattendu.

Cette lumière ne naît pas de nous-mêmes, elle nous est confiée. Elle vient du Christ : « Moi, je suis la lumière du monde » (Jean 8,12). Ce qui est porté dans la pastorale de la santé, ce n'est pas la lumière des acteurs, mais la lumière du Christ qui est reçue dans la prière, dans les sacrements, dans la méditation de la Parole. Car **c'est le Christ qui donne à chacun d'être sa lumière**.

Jérôme (à partir du livret du dimanche de la santé)

RETOUR SUR :

Un Dimanche Autrement



"Qui étaient les rois mages?"

Tel était le titre du **Dimanche Autrement** qui a réuni une soixantaine de paroissiens le dimanche 25 janvier à la salle St Matthieu.

Magali, Marc et Odile nous ont fait chanter les chants de l'épiphanie, puis Laurence a conté l'histoire de Gaspard, Melchior et Balthazar, ces mages venus d'Orient qui ont été guidés par l'étoile jusqu'à la crèche. Pendant ce temps, Florianne et Anne-Lise animaient avec les enfants un atelier de décoration de biscuits de Noël qui seront distribués aux personnes isolées et Bernard faisait redécouvrir l'expo-photo Laudato Si. De nombreux jeux ont permis aux participants de passer une après-midi conviviale et joyeuse: Chamboule-tout, poker collaboratif, Lynx, Scrabble, Uno, belote, billard indien, Jenga, mitraillette (rassurez-vous c'est un jeu de dés inoffensif !),...

Une après-midi bien remplie qui s'est terminée en dégustant la traditionnelle galette de la paroisse !



LA RENCONTRE ANNUELLE DU MOUVEMENT AMITIÉ ESPÉRANCE

Samedi 24 janvier, le mouvement **Amitié Espérance**, mouvement d'Église (Pastorale de la santé) a réuni une cinquantaine de personnes des diocèses d'Angers et de Nantes (groupes d'Ancenis, de Clisson, de Ste Luce/Doulon, de Nantes, de St Père/Ste Pazanne) pour sa journée festive annuelle.

Toutes et tous ont apprécié la présence, quelques heures, de Monseigneur Percerou ainsi que celle de Laurence Creusat, lucéenne, aumônière à St Jacques. Leur participation a été vécue comme une reconnaissance d'Amitié Espérance.

Le thème : « Adoucir la vie ! Comment ? » a permis aux participants-tes de déposer symboliquement leurs fardeaux. Des pistes pour un mieux être ont été recherchées en carrefours et exprimées lors de la célébration sous forme de prières remplies d'espérance.

Belle journée, beau regroupement amical inter-diocésain pour les sept groupes auxquels nous espérons que se joindront, à l'avenir, d'autres groupes des Pays de la Loire (Vendée, Sarthe et Mayenne).

« **Venez à moi vous qui peinez sous le poids du fardeau et je vous procurerai le repos.** » Mt 11, 28-30

Martine et Sylvaine : amitie.esperance44@gmail.com

ENTRÉE EN CARÈME

Nous sommes tous invités à la **CÉLÉBRATION DES CENDRES** qui marque notre entrée dans le carême le **MERCREDI 18 FÉVRIER** à 19h en l'église de Thouaré.



"LE PETIT MOT DE L'ÉGLISE VERTE": La conversion écologique est la même que "la conversion au Dieu Vivant". Alors pourquoi ne pas intégrer dans nos efforts du Carême « un » sujet d'écologie sur lequel nous pourrions progresser . Voici quatre idées pour déclencher la réflexion :

- Aller découvrir le point de vente d'un maraîcher de ma commune qui produit bio et local
- Remettre en service mon vélo pour mes courses de centre-ville
- Faire mon prochain voyage en France en train
- Aller visiter une personne isolée de mon quartier, même si je ne la connais pas. Et si je suis déjà « au taquet » sur ces sujets, il y a sûrement un axe dans mes modes de vie sur lequel je sais que j'ai des progrès à faire ! Quel effort puis-je me donner ? Bonne réflexion.

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À LOURDES : INFOS ET INSCRIPTION POUR LES ADULTES DU 13 AU 18 AVRIL 2026

Pèlerins malades : œuvre des malades 02 49 62 22 49 - 02 49 62 22 50 –
pelerinages@nantes.cef.fr

Hospitaliers : hospitalité nantaise 02 49 62 22 48 - 07 45 81 12 22
hospitalite.nantaise@laposte.net

Compagnons de Bernadette : Magali Brunhoff 06 62 95 86 30
compagnonsdebernadette.ph@nantes.cef.fr

Pèlerins adultes : 02 49 62 22 50 – pelerinages@nantes.cef.fr

POUR LES JEUNES DU 13 AU 17 AVRIL 2026

Jeunes adultes (18-30 ans) : Blandine BEUTTER 07 61 46 77 98
pastojeunes.adultes@diocese44.fr

Lycéens, collégiens, servants de messe : inscription en ligne jusqu'au 15 mars sur <https://jeunes.diocese44.fr>



A noter!

Lundi 9 février *1ers pas dans la Bible à 20h à Thouaré*

Jeudi 12 février *Rencontre Amitié Espérance à 10h à Thouaré*

Jeudi 12 février *Adoration à 19h30 à Mauves*

Lundi 16 février *Prière du Chapelet à 20h à Mauves*

Mercredi 18 février *Célébration des cendres à 19h à Thouaré*

Jeudi 19 février *Adoration à 20h à Thouaré*



Pèlerin et hospitalier(e) à Lourdes

Nous venons de marquer le dimanche de la santé. Ce jour, dédié à ceux qui souffrent, est intimement lié à Notre-Dame de Lourdes sous l'impulsion du pape Jean-Paul II qui a ainsi institué le 13 mai 1992 la "Journée mondiale des malades" célébrée pour la première fois le 11 février 1993 en hommage à Notre-Dame de Lourdes, pour les croyants qui cherchent "un temps spécial de prière et de partage pour la souffrance".



C'est ainsi l'occasion d'évoquer avec vous le prochain Pèlerinage Diocésain à Lourdes qui aura lieu du 13 au 18 avril 2026.

Partir en pèlerinage à Lourdes :

- C'est répondre à l'appel de Marie : "**Que l'on vienne ici en procession.**"
- C'est vivre un temps fort en Eglise, un temps de ressourcement et d'approfondissement de la Foi.
- C'est vivre la prière, le partage, la fraternité.
- C'est une expérience inoubliable !

Que vous soyez jeunes ou adultes, malades, âgés ou en bonne santé, Marie nous attend à Lourdes. Les inscriptions sont ouvertes pour tous : malades, pèlerins et hospitaliers (voir page précédente).

Nous avons aussi besoin d'Hospitalières et d'Hospitaliers pour accompagner les personnes malades. Comme Marie et avec Marie, répondons : "Je suis la servante du Seigneur".

Témoignages de cinq hospitalières et hospitaliers de Mauves :

Dominique Trottier : *Lourdes, en plus d'être pèlerin, c'est aussi vivre une petite semaine de coupure dans un lieu d'échange et de ferveur, au service des malades et de partage avec les autres hospitaliers. De très bons moments de joie à vivre lors des prières matinales, et les missions qui nous sont confiées.*

Maryvonne et Jean-Claude Guérin : *Pour nous, vivre un pèlerinage en hospitalier, c'est une démarche de foi au service de nos frères et sœurs malades, handicapés, ou simplement en souffrance de solitude et ayant besoin de partager leurs soucis physique ou moral dans l'intimité du sanctuaire marial. Nous sommes heureux de répondre à cet appel de Marie depuis 2008.*

Jocelyne Robert : *J'aime me retrouver au sanctuaire Notre Dame de Lourdes pour un ressourcement spirituel à partager.*

Jean-Hugues Rey : *Pour ma part, vivre le pèlerinage en tant qu'hospitalier c'est comme si Dieu m'invitait à partager sa joie de voir tant de gens, malades ou bien portants, venant de tous les quatre coins du monde pour vivre un temps de partage, d'intimité avec Marie qui nous mène vers son fils avec tant de tendresse. Avec tous les hospitaliers et pèlerins, c'est pour moi un rendez-vous qui compte vraiment !*